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“铁路综合视频监控系统建设、应用和发展技术交流会”在北京召开 

2009年11月5－6日，由中国铁道学会自动化委员会、铁路通信信号工程
科技信息中心和铁路通信信号科技情报网共同主办的 “铁路综合视频监控
系统建设、应用和发展技术交流会”在北京举行。铁道部有关司局，客运专
线公司，铁路局相关部门，铁通公司，大专院校、科研、设计、施工、设备
集成、产品供应等单位代表130余人出席了会议。中国铁道学会派员出席了
会议。 

大会共收到论文40多篇。既有前沿性的技术，也有高速铁路等工程建设
方面最新的成果和经验。会议特邀清华大学信息技术研究院薛永林教授做了
题为“视频监控技术探讨”的主题报告，有24位代表作了专题报告。 

会议认为，铁路综合视频监控在及近几年的建设中投资越来越大，在客
运专线中，布点密集，技术条件要求高，综合造价也比较高，反映了综合视
频监控在铁路运输生产中的地位越来越重要。随着对综合视频监控系统的深
入探讨，面临的问题也更多更复杂。例如：如何确定不同用户的需求并在工
程实际当中落实下来；如何实现互联互通、建立可遵循的网络规范；如何建
立更完善的视频网络管理能力；如何更合理地选择设备的配置，解决投资需
求与工程质量的矛盾；如何建立更先进、更合理的质量评估体系，对软件的
评估，对行为分析功能的评价，对图像质量的评价等都需要一套可遵循的规
范，这样才能保证将来对铁路综合视频监控投资的合理性。 

另外如何建立铁路的运用维护体制，制定维修办法及维修标准也是急需
解决的问题。铁路综合视频监控正处于起步发展阶段，但随着逐渐的更多的
投入应用，它在运维方面的问题就会越来越多地显现出来。从2006年最早的
综合视频监控开始，铁路电务部门将要面对大量铁路综合视频系统转入固定
资产，开始接手这方面的维护管理。综合视频监控是跨行业、跨部门、跨学
科的比较先进、复杂的系统，集成商要和用户共同承担起维护的责任。集成
商应学习国外成熟完整的经验，在将来运用维护、售后服务方面实施公司化
的管理方法，不应做项目化的管理。 

对铁路局电务部门来讲，也需要尽快培养自己的技术骨干，适应综合视
频维修的需要。与会代表希望继续利用学术交流这一平台，不断推进铁路视
频工作的深入研究，紧跟国际先进技术的发展。 

 



本次会议将对铁路综合视频监控的建设、运用和技术发展起到积极的推
动作用。 
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